

Journée d'Études

du Groupe de Travail
«Sports et Sociétés»
de la MSH de Dijon



Regards sur le

“vélo-cyclisme”



17 mai 2024

Maison des Sciences
de l'Homme de Dijon

Programme

- 9h15** Accueil des participants
9h45 Ouverture de la Journée d'études par **Hervé Marchal**, Directeur de la MSH de Dijon
- 10h00-10h30** *Se faire un nom dans Miroir du cyclisme : la mise en scène et en récit des anonymes du peloton*, par **Karen Bretin-Maffiuletti**, LIR3S, Université de Bourgogne, **Olivier Chovaux**, Université d'Artois.
- 10h30-11h00** *Les nouveaux modes de commentaires sur les courses de vélo : presque synchrones et en ligne (sur des sites comme L'Équipe)*, par **Laurent Gautier**, TIL, Université de Bourgogne.
- 11h00-11h30** *Stratégiques économiques et linguistiques de naming dans le cyclisme professionnel : équipes et épreuves*, par **Matthieu Llorca**, LEDI, Université de Bourgogne, **Laurent Gautier**, **Florian Koch**, TIL, Université de Bourgogne.
- 11h30-11h50** *Naming dans le cyclisme : approche juridique*, par **David Jacotot**, CREDIMI, Université de Bourgogne.
- 11h50-12h20** *Data de suivi de performance : l'application running, vélo, randonnée de type Strava* », par **Mathieu Bach**, Université de Bourgogne.
- Pause déjeuner (en commun avec échange¹)
- 14h00-14h30** *Pédaler modérément : la mise en images du vélo dans des manuels scolaires (1880-1960)*, par **Lucas Profillet**, Laboratoire C3S - Culture, Sport, Santé, Société (UR 4660).
- 14h30-15h00** *Faire du vélo, mais de course ! Là est toute la différence ?* » par **Carine Erard**, IREDU, Université de Bourgogne & **Philippe Liotard**, L-Vis, Université Claude Bernard, Lyon 1.
- 15h00-15h30** *Pratiques sportives et différences de dynamiques identitaires* par **Khafid Badaoui & Sarah Wiecek**, CREGO, Université de Bourgogne.
- 15h30-16h30** *Les routes culturelles du sport en Bourgogne-Franche-Comté*, par **Patrick Bouchet**, CREGO, Université de Bourgogne et **Jean-François Loudcher**, LACES, Université de Bordeaux.

¹ Échange sur : « A propos de quelques usages socio-éducatifs du vélo. Présentation de deux dispositifs déployés à Dijon.